

Formation professionnelle de base / Écoles moyennes

Après l'école obligatoire, la plupart des jeunes entament une formation professionnelle. Si vous souhaitez étudier dans une haute école, vous avez besoin d'une maturité. Vous pouvez l'obtenir dans une école moyenne ou dans le cadre d'une formation professionnelle.

Importance de la formation

Une bonne formation et un bon métier ont une grande importance en Suisse. De bons résultats à l'école obligatoire vous donnent plus de possibilités pour votre orientation professionnelle. Après l'école obligatoire, plusieurs voies s'ouvrent à vous pour vous préparer à la vie professionnelle (Sekundarstufe II). Avec une formation supplémentaire, vous trouverez plus facilement un bon emploi.

Vous avez des questions sur la formation initiale ou continue? Le service d'orientation professionnelle, universitaire et de carrière (Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung) aide gratuitement les jeunes et les parents.

Formation professionnelle initiale

Après l'école obligatoire, la plupart des jeunes optent pour une formation professionnelle initiale (apprentissage, Berufslehre). Lors d'un apprentissage, vous travaillez dans une entreprise. Vous y apprenez les compétences pratiques nécessaires à la profession. En parallèle, vous suivez des cours à l'école professionnelle. Un apprentissage dure entre 2 et 4 ans et est possible pour plus de 250 métiers. Au cours des deux dernières années de l'école obligatoire, vous devez vous-même chercher une place d'apprentissage dans une entreprise. L'école vous y aide, mais vos parents doivent également vous aider. Le service d'orientation professionnelle, universitaire et de carrière (Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung) propose aussi aux jeunes diverses offres et les conseille gratuitement. Pendant votre apprentissage, vous pouvez également passer une maturité professionnelle (Berufsmaturität). Celle-ci vous permet d'étudier dans une haute école spécialisée.

Écoles moyennes

Les écoles moyennes (Mittelschulen) préparent à étudier à l'université ou dans une haute école spécialisée (Fachhochschule). Dans les écoles moyennes, les élèves reçoivent une large formation de culture générale.

On distingue plusieurs écoles moyennes:

- Les écoles moyennes qui préparent à la maturité gymnasiale. Elles vous donnent accès à l'université. Mais vous pouvez aussi étudier dans une haute école spécialisée.
- Les écoles moyennes qui préparent à la maturité technique ou professionnelle. Elles vous permettent d'étudier dans une haute école spécialisée. Vous pourrez même étudier à l'université, mais devrez réussir un examen. Parfois, d'autres exigences s'appliquent également.

Offres passerelles

Vous avez entre 18 et 25 ans et vous emménagez dans le canton de Basel-Stadt après votre scolarité obligatoire? Dans ce cas, vous pouvez peut-être profiter d'une offre passerelle (Brückenangebot). L'objectif est de vous donner un bon départ dans la vie professionnelle. L'offre passerelle vous aider à trouver un stage ou une place d'apprentissage. L'idée vous intéresse? Dans ce cas, adressez-vous au centre pour les offres passerelles (Zentrum für Brückenangebote, ZBA).

Plus d'informations (liens, adresses, aide-mémoires, brochures)

www.hallo-baselstadt.ch/fr/ecole-et-formation/formation-professionnelle-de-base---gymnases